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Permanences des élus

Prenez rendez-vous
au 0262 50 88 00

Lundi
Matin
• Jean-François CATAN
Délégué à l’Hygiène, à la santé 
environnementale et à la sécurité, 
à la salubrité et à la tranquillité publique
Hôtel de ville

Après-midi
Anne CHANE KAYE BONE TAVEL
Déléguée à la Culture
Hôtel de ville
• Éric NIOBÉ
Délégué aux Sports
Hôtel de ville
• Bruno ROBERT
Délégué à l’Agriculture 
et au Développement Rural
Hôtel de ville

Mardi
Matin
• Fara ARMOUDOM
Déléguée à l’éducation populaire 
et à la lutte contre la pauvreté
Le mardi de 10h00 à 12h00 à l’hôtel de ville
• Vincent TERGEMINA
Délégué au contrat local de santé
Hôtel de ville
Tous les 1er mardis du mois
•Marie Michèle MARIAYE
Déléguée à la Proximité, aux quartiers 
et à l’animation
Hôtel de ville

Après-midi
• Charles SAINT-PIERRE
Adjoint délégué à la préservation 
du patrimoine culturelle
Hôtel de ville

• Augustin CAZAL
Délégué à la Politique de la Ville
Hôtel de ville 

Mercredi
Matin
• Jean Louis VITAL
Délégué à l’aménagement, à l’urbanisme, au 
plan local d’urbanisme (PLU), au foncier, à 
l’adressage et à l’habitat
Mairie annexe de Ste-Anne
• Sylvie PAYET
Déléguée à l’Insertion Professionnelle 
et à la Caisse des écoles
Hôtel de ville
• Ruddy VOULAMA
Délégué aux personnes en situation 
de handicap
École de la Confiance
Tous les 1er mercredis du mois
• Valentine SERRANO
Déléguée à la Jeunesse, aux affaires scolaires, à 
l’accueil périscolaire et la restauration
Hôtel de ville

Après-midi
• Monique MARIMOUTOU TACOUN
Déléguée au développement du territoire
Sur rendez-vous
• Charles SAINT-PIERRE
Délégué à la promotion et à la valorisation 
de la culture créole
Maison de Bras-Fusil

Jeudi
Après-midi
• Odile DAMOUR
Déléguée à l’Environnement 
et à la Transition Ecologique
Hôtel de ville (un jeudi sur deux la journée/après-midi)

• Jean Louis VITAL
Délégué à l’aménagement, à l’urbanisme, au 
plan local d’urbanisme (PLU), au foncier, à 
l’adressage et à l’habitat
Hôtel de ville
• Patrice ELLAMA
Délégué à l’état civil, aux affaires funéraires, au 
recensement et au conseil municipal des enfants
De 13h30 à 16h30 au Pole compétence RDR

Vendredi
Matin
• Sabine SAUTRON
Déléguée au développement des territoires 
des hauts
Mairie annexe de Ste-Anne
• Patrice ELLAMA
Conseiller municipal délégué à la démocratie 
participative et à la citoyenneté
Les 1er et 3ème vendredis de chaque mois,
Hôtel de ville
Après-midi
• Angélique PÈDRE
Déléguée au développement de l’attractivité 
en faveur des jeunes
Hôtel de ville

Samedi
Matin
• Christelle HOAREAU
Déléguée à la solidarité intergénérationnelle
Sur Rendez-vous

Sur RDV
• Ridwane ISSA
Délégué à la préparation, la passation et 
l’exécution des contrats de la commande 
publique, à l’économie et au tourisme.
Chaque semaine à l’Hôtel de ville ou à la 
CIREST
• Evelyne GLENAC
Déléguée à la petite enfance
Rendez-vous téléphonique
• Sophie LEBON-AUDIFAX
Déléguée aux relations 
avec les établissements de santé
Rendez-vous téléphonique
• Sarah SALAH ALY
Déléguée à l’artisanat local 
et produits du terroir
Sur RDV, au Pôle compétence RDR
• Eric CARITCHY
Délégué à l’action sociale
Sur RDV au CCAS
• Patrice BOULEVART
Délégué à l’informatique et à la transition 
numérique
Sur RDV à l’Hôtel de ville
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Chères Bénédictines,
Chers Bénédictins,

Nous venons de voter le budget pour l’année 
2024. Avec ce budget nous souhaitons 
contribuer à une nette amélioration de votre 
cadre de vie.

Dans un contexte d’inflation et de fortes 
incertitudes, il est plus que jamais nécessaire 
de soutenir des services de proximité de 
qualité pour les habitants de tous âges et de 
toutes catégories sociales.

C’est pourquoi, notre ville se transforme 
pour répondre aux enjeux de demain. 
Aujourd’hui, c’est un double enjeu qui nous 
est collectivement posé. Politique d’extension, 
d’embellissement et de réaménagement de la 
ville pour améliorer et dynamiser notre cœur 
de ville.

C’est pourquoi sous l’impulsion de mon 
équipe municipale et moi-même et grâce à 
l’implication minutieuse de l’ensemble des 
agents, notre commune se métamorphose : 
programme de rénovation urbaine NPNRU 
(Labourdonnais), travaux routiers, démolition 
de friches industrielles, et création de 
nouvelles zones d’aménagement (ZAC Isis). 
Mais aussi, création d’une nouvelle piscine 
municipale à Sainte-Anne, modernisation de 
la mairie annexe et de la salle des fêtes, et 
lancement prochain des travaux du Bassin 
Bleu …

Voici  l ’ambit ion que nous traduisons, 
aujourd’hui, à travers ces nombreux projets, 
afin de répondre aux besoins de nos familles, 
d’encourager notre jeunesse, de soutenir et 
accompagner les plus fragiles et de construire 
ensemble la ville de demain avec celles et 
ceux qui la pratiquent au quotidien.

Nous  embe l l i s sons ,  mode rn i sons  e t 
dynamisons notre vi l le sur des bases 
f inancières devenues solides,  tout en 
maintenant une gestion rationalisée des 
deniers publics, et sans augmenter les taux 
communaux d’imposition pour préserver votre 
« pouvoir de mieux vivre ». Nous continuerons 
à avancer pas à pas pour améliorer notre 
qualité de vie que nous apprécions tous.

Oui,  nous sommes fiers et heureux de 
travailler pour vous et avec vous !

Patrice Selly
Maire de St-Benoît 
Président de la Cirest
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400 SENIORS RÉUNIS POUR LE BAL LA POUSSIÈRE ORGANISÉ PAR LE CCAS • 17 AVRIL 2024 •

Bal la poussière des seniors
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RÉCEPTION DU TRONÇON GHER > ROND-POINT DES PLAINES ET LANCEMENT DES TRAVAUX SUR LA RUE AUGUSTE DE VILLÈLE 

Noces de mariage

Centenaire

FÉLICITATIONS AUX ÉPOUX NAYAGOM QUI ONT CÉLÉBRÉ LEURS NOCES D’OR
• 15 MARS 2024 •

FÉLICITATIONS AUX ÉPOUX TERRO QUI ONT CÉLÉBRÉ LEURS NOCES
DE PALISSANDRES (65 ANS)• 14 AVRIL 2024 •

BRAVO À ALIX MARCEAU ET MARIE-LÉONIE BOYER QUI ONT FÊTÉ
LEURS 50 ANS DE MARIAGE • 03 JANVIER 2024 •

JOYEUX ANNIVERSAIRE À JOSEPH CHANAT QUI CÉLÈBRE SES 100 ANS 
• 1ER AVRIL 2024 •

TRAVAUX TCSP
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• Félicitations à Emmanuelle Sablé, 
gérante à «Le Comptoir Mélissa» à Cratère, 

qui a remporté la médaille d’or avec sa confiture extra agrumes ! 

• Bravo à Mme Couturier, agricultrice du Grand Étang,
qui a obtenu la médaille d’or pour sa confiture banane passion !

• La distillerie Rivière du Mât a été couronnée de succès
au Concours Général Agricole 2024 :

Médaille d’Or pour le Compte d’Âge 15 ans
/ Médaille d’Argent pour la Cuvée 1886

Nos sportifs ont du talent

ANDRANY PERRAULT SACRÉ CHAMPION DU MONDE DE MUAY-THAI WKN
21 AVRIL 2024

Nos médaillés du Concours
Général Agricole 2024 (Salon de l’agriculture)

CHAQUE SEMAINE, LE MAIRE PATRICE SELLY PART À LA RENCONTRE DES ADMINISTRÉS DANS LES DIFFÉRENTS QUARTIERS
 POUR ÉCHANGER SUR L’ACTION DE LA MUNICIPALITÉ. 

© Well’m Photo

KYLIAN BONERE ET LUKAS JACQUES ANTOINE SÉLECTIONNÉS
POUR PARTICIPER AUX INTERPOLES 2024

Visites de proximité
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ACCUEIL DES LYCÉENS DANS LE CADRE DE 
L’ÉCHANGE SCOLAIRE FRANCO-ALLEMAND

(LYCÉE JEAN CLAUDE FRUTEAU)

REMISE DES INSTRUMENTS À LA CLASSE
ORCHESTRE DE L’ÉCOLE DANIEL HONORÉ CONCOURS D’ÉLOQUENCE OCÉAN INDIEN

TOURNOI DE FOOTBALL MIXTE INTER-ÉTABLISSEMENT 
DE L’EST AU STADE JEAN ALLANE FORUM DES MÉTIERS DU COLLÈGE GUY MOQUET

JOURNÉE DE LA TERRE : LES ÉLÈVES DU COLLÈGE 
GUY MOQUET (BRAS-FUSIL) MOBILISÉS POUR 

NETTOYER LE LITTORAL • 22 AVRIL 2024

Dans nos établissements scolaires 

[L’ACTU EN IMAGES ]

DISTINCTIONS
Le 20 mars, le ministère de l’éducation nationale 
et de la jeunesse a publié les indicateurs de 
résultats des collèges et lycées pour l’année 2023. 

La ville est heureuse de vous informer 
que plusieurs établissements scolaires de 
Saint-Benoît ont été classés comme
«très performants» :

• le collège Bassin bleu (REP) 
• le collège privé La Salle Alexandre Monnet 
• le lycée Jean Claude Fruteau
(enseignement général et technologique)
• le lycée Patu de Rosemont
(enseignement professionnel)

Le maire Patrice Selly et l’ensemble du conseil 
municipal adressent toutes leurs félicitations 
aux élèves, ainsi qu’à tous les encadrants qui ont 
permis d’obtenir cette distinction honorifique 
et gratifiante, qui témoigne de la qualité de 
l’enseignement au sein de nos établissements 
scolaires !
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En avril dernier, le projet de la piscine de Sainte-
Anne a franchi une nouvelle étape : l’équipe de 

maîtrise d’œuvre - composée d’architectes et de 
paysagistes - a été sélectionnée.

La consultation pour choisir les entreprises qui 
réaliseront les travaux sera lancée dans les prochains 
mois. La Ville est particulièrement fière de vous dévoiler 
les images de ce futur équipement, très attendu par les 
Saint-Annois ! Encore un peu de patience… la livraison 
est prévue d’ici au premier semestre 2026. 

C’était une promesse de l’équipe municipale : la piscine 
de Sainte-Anne se dessine enfin ! Ce nouvel équipement 
a pour ambition de répondre aux besoins des 3 600 
familles de Sainte-Anne en matière d’apprentissage 
de la natation, de pratiques sportives et de loisirs. Son 
dimensionnement permettra également d’accueillir les 
scolaires du secteur. 
Située à proximité du gymnase Marc Minatchy, la future 

piscine comprendra un bassin sportif de 25m d’une 
surface de 375 m², avec six lignes d’eau ; un bassin 
d’apprentissage, de 120 m² ; une pataugeoire de 50 m2 
pour les plus petits, et bien sûr des vestiaires/sanitaires 
et des places de stationnement. 

D’un point de vue architectural, le projet a été guidé 
par les exigences environnementales imposées par la 
municipalité pour répondre aux enjeux de la Ville durable 
: une conception bioclimatique (protection solaire, 
isolation, choix des matériaux, ventilation naturelle, 
etc.), le traitement végétal des abords et la performance 
énergétique des équipements. L’aménagement paysager, 
quant à lui, se décline au travers de trois espaces : le 
parvis citoyen, les patios autour de l’eau et le jardin des 
bambous ; une plage végétale qui offrira aux usagers 
des espaces de détente au bord des bassins. Le coût 
total des travaux est estimé à 8 M d’€, pour 18 mois de 
chantier. La nouvelle piscine devrait être accessible au 
public au premier semestre 2026. 

LA FUTURE PISCINE 
DE SAINTE-ANNE SE DESSINE !

Saint-Benoît poursuit sa transformation
© LP ARCHITECTE

© LP ARCHITECTE

© LP ARCHITECTE

© LP ARCHITECTE© LP ARCHITECTE
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MAITRE D'OUVRAGE MAITRE D'OEUVRE

C Carré

52 route de Savanna
97460 St Paul
Ile de la Réunion

Commune de SAINT BENOIT

CENTRE COMMERCIAL
N° Aff. : 23  R16

Phase : PC

Date :  21 Dec 2023

Ech. : 1:3,47, 1:1

PC

SCI RONDE DE l 'EST

9, Rue d'Italie
Zac la Chatoire
97430 Le Tampon

–
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C’est la dernière pièce du puzzle qui parachève ce 
vaste programme d’aménagement initié en 1999. 

Après un premier projet avorté en 2012, le centre 
commercial de la Zac Isis située entre Bras-Fusil et 
le rond-point des Plaines, devrait enfin voir le jour 
en 2025. Plus de 80 emplois seront créés par le futur 
supermarché.

La quasi-totalité du programme de la Zac (logements, 
équipements publics et tertiaires), piloté par la Semac, 
avait été mise en œuvre au début des années 2000, 
à l’exception du centre commercial et de l’espace de 
restauration rapide. Pour ce dernier, un permis de 
construire a été délivré en 2022 et les travaux du nouveau 
fast-food ont d’ores et déjà débuté au niveau du rond-

point des Plaines, avec une livraison prévue en 2024.
Pour le centre commercial, les choses se sont accélérées 
en fin d’année dernière. Un promoteur réunionnais (Sci 
Ronde de l’Est) a proposé à la Ville un projet portant 
sur la création d’un complexe de 2 746m2 comprenant 
un supermarché, des espaces de restauration, des 
commerces, un appart-hôtel (18 chambres), une salle de 
sports et de loisirs ainsi qu’une aire de jeux à l’extérieur. 
Le projet prévoit également plus de 300 places de 
stationnement. Le permis de construire a été accordé le 
28 mars dernier. 
Les travaux d’accès à la Zac Isis devraient donc 
démarrer courant 2024, avec une livraison du centre 
commercial prévue fin 2025.

ZAC ISIS : FEU VERT POUR LE PROJET 
DE CENTRE COMMERCIAL, EN ATTENTE 
DEPUIS 25 ANS !
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C Carré

52 route de Savanna
97460 St Paul
Ile de la Réunion

Commune de SAINT BENOIT

CENTRE COMMERCIAL
N° Aff. : 23  R16

Phase : PC

Date :  21 Dec 2023

Ech. : 1:2,07

PC

SCI RONDE DE l 'EST

9, Rue d'Italie
Zac la Chatoire
97430 Le Tampon

UNE NOUVELLE 
CASERNE 
POUR LES POMPIERS
Le nouveau centre d’incendie et de secours de 

Saint-Benoît, baptisé “Antonin Garsany” en 
hommage à une figure emblématique du corps des 
sapeurs-pompiers réunionnais, a été inauguré le 
08 mars.

Construit dans le quartier de Beaulieu, ce nouveau 
centre de secours s’étend sur une parcelle de 8603 m2. 
Les travaux, débutés en juin 2021, se sont achevés au 
dernier trimestre 2023, marquant un tournant majeur 
dans le dispositif de secours de l’île. L’investissement 
total s’élève à près de 5 M d’€, financés à 80% par le 
Département et 20% par la commune.

Le Centre de Secours Principal de Saint-Benoit dispose 
d’installations de pointe pour répondre efficacement 
aux différentes sollicitations opérationnelles. Ce 
centre se distingue également par son engagement 
dans la formation et la prévention, incluant une 
partie du service Formation et Prévention ainsi que 
du matériel du Détachement d’Intervention Héliporté 
(DIH).

Avec un effectif de 77 sapeurs-pompiers dont 
24 professionnels et 53 volontaires le centre de 
secours de Saint-Benoît a été sollicité pour 2 242 
interventions en 2023, témoignant de son rôle 
crucial dans la protection des administrés.
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Située sur la rive droite du centre-ville, la cité 
Labourdonnais fait l’objet - comme à Beaufonds 

et Beaulieu - d’un grand projet de rénovation urbaine 
ayant pour ambition d’améliorer le cadre de vie des 
habitants et de renouveler l’attractivité et l’image 
du quartier. Le projet d’aménagement prévoit la 
construction et la rénovation de logements, de 
nouveaux équipements (école, salle multi-activités…), 
des espaces publics mais aussi la création d’un 
véritable pôle culturel au cœur de l’îlot Girofles. 

Contractualisé avec l’Agence Nationale pour la Rénovation 
urbaine (ANRU) en 2020 (NPNRU Rive droite), le projet de 
renouvellement urbain de la cité Labourdonnais a pour 
ambition de répondre aux principales problématiques 
du quartier qui ont été identifiées : un habitat et des 
espaces publics dégradés, le manque d’équipements 
publics, un faible dynamisme économique et un quartier 
qui souffre de sa mauvaise image. 
L’ensemble des partenaires (Ville, Cirest, État, bailleurs 
sociaux, Banque des territoires) sont mobilisés autour 
de ce grand projet qui se construit avec et pour les 
habitants.

UN RENOUVELLEMENT URBAIN 
DÉCISIF POUR LE QUARTIER ET 
L’ENSEMBLE
DU TERRITOIRE 

Cette démarche globale de métamorphose urbaine de 
la cité Labourdonnais et de redynamisation de son 
attractivité comporte plusieurs opérations : 

• La place centrale de l’avenue Jean Jaurès
La restructuration du secteur Labourdonnais est 
l’opportunité de dessiner un nouvel espace public 
structurant pour la Rive Droite : une nouvelle 
centralité qui aura pour ambition de rééquilibrer 
Rive Droite et Rive Gauche. Située sur l’avenue Jean 
Jaurès, à proximité de la future école Les Girofles, la 
Place centrale constituera un lieu de rencontre de la 
vie urbaine et offrira un accès direct aux principaux 
équipements publics (école…), commerciaux et 
culturels (SMAC…), notamment grâce au futur réseau 
de TCSP Bus de la Cirest. 
La place se composera également d’un terrain de 
sports de 84m2, d’un espace de détente et de jeux 

À quoi va ressembler la cité Labourdonnais d’ici 2030 ?
ainsi que d’une salle multi-activités de 684m2 dédiée 
aux sports de combats et aux activités (danse…).

• La construction de la nouvelle école Girofles
L’école actuelle sera démolie et reconstruite sur 
le foncier libéré à la suite des démolitions des 
blocs d’immeuble de Labourdonnais 22 (3 695m2). 
Le programme de cette opération est établi pour 
la réalisation de 25 classes (420 élèves) avec 
l’ensemble des équipements indissociables au 
bon fonctionnement de l’établissement : cantine, 
préau, salle de motricité, cour de récréation, locaux 
administratifs, parkings… Démarrage des travaux 
prévu fin 2026. 

• La redynamisation de l’ilot Girofles  
L’objectif est de redynamiser le cœur d’îlot à travers la 
création d’un véritable pôle culturel qui comprendra 
les équipements existants (théâtre, MJC, maison de 
quartier) et une future salle de spectacle de 780m2 
en lieu et place de l’ancienne école.

• Des logements en diversification
De nouveaux logements collectifs en diversification 
sont prévus permettant de développer une plus 
grande mixité sociale au sein du quartier. Ces 
derniers seront implantés en alignement le long 
de l’avenue Jean Jaurès, pour répondre à la forme 
urbaine du quartier et à l’organisation de la nouvelle 
centralité qui s’articulera autour du projet de TCSP 
Bus. La programmation actuelle du NPNRU prévoit 
notamment la construction d’une résidence senior 
et une résidence étudiante. 

• Une meilleure mobilité douce 
Depuis la Rive Droite l’ensemble des équipements et 
centralités sont accessibles en 15 minutes à pied. La 
requalification des espaces publics favorisera les 
continuités piétonnes et les modes de déplacement 
doux. Une nouvelle passerelle viendra notamment 
relier les deux rives et permettra de valoriser la rivière 
des Marsouins.

• La réhabilitation du ludoparc
La requalification du Ludoparc est l’opportunité 
de connecter le parc au centre-ville grâce à la 
restructuration des berges littorales et de la rivière 
des Marsouins, la création d’interconnexions entre 

Travaux en cours et à venir
dans le cadre de l’Anru :
Septembre 2023 > Fin 2024 : 

• Démolition des blocs Labourdonnais 22 (SIDR)

Septembre 2023 > Fin 2025 : 
• Réhabilitation et résidentialisation

de la Résidence Atalante (Semac)

2ème semestre 2025 :
• Démolitions des blocs Labourdonnais 21 (SIDR)

• Travaux de la salle multi-activités

1er semestre 2026 :
• Travaux de la nouvelle école Les Girofles

le parc et le tissu urbain et l’aménagement des 
dents creuses (Jardin de la friche). Les études et la 
concertation pour l’aménagement du Ludoparc 
sont actuellement en cours.

Démarche au long cours, le projet de renouvellement 
urbain de la Rive droite (Labourdonnais Beaulieu et 
Beaufonds) est à découvrir au sein de la Maison de 
projets Anru située au 74 avenue Jean Jaurès, dans 
l’immeuble Antiope.

AGIR AU QUOTIDIEN

Démolition en cours à Labourdonnais
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BUDGET 2024 : DÉFICIT RÉSORBÉ ET 23,5M D’€ 
POUR L’INVESTISSEMENT
Le 15 avril dernier, le conseil municipal a adopté 

un budget primitif en équilibre, sans recours à 
l’emprunt. La fiscalité reste stable avec des taux 
identiques à ceux de 2023. 

L’exercice 2023 se solde par un excédent de 4,3 M€, 
actant ainsi la résorption totale du déficit budgétaire 
de 10,9 M€ constaté en 2020. Pour 2024, le budget 
principal de 93,7 M€ s’équilibre à hauteur de 70,2 M€ 
en fonctionnement et 23,5 M€ en investissement (+ 
8%), intégrant les restes à réaliser. « Grâce à ce budget 
2024, la municipalité va poursuivre son travail de 
transformation durable de la Ville de Saint-Benoît !» a 
déclaré Patrice Selly. 
Plusieurs chantiers sont au menu de ce budget : 660 
K€ pour la réhabilitation des écoles communales, 265 
K€ pour les travaux de rénovation à la médiathèque 
du centre-ville, 100 K€ pour les travaux de remise en 
état de la Piscine du Butor, 390 K€ pour les travaux 
d’extension du cimetière de Sainte-Anne, 380 K€ pour 
la réhabilitation du Ludoparc, 250 K€ pour la création de 

nouveaux équipements sur l’Esplanade du front de mer, 
930 K€ pour les études de maîtrise d’œuvre de la future 
piscine de Sainte-Anne, 94 K€ pour l’installation de 5 
caméras supplémentaires sur le centre-ville, 950 K€ pour 
l’acquisition d’équipements (outils, engins, véhicules) 
destinés à la propreté urbaine, 350 K€ pour les travaux 
liés aux dégradations engendrées par Belal, 300 K€ pour 
l’amélioration des parts modales (voies vélo), 1,6 M€ 
pour les travaux de réfection de la rue Sarda Garriga, etc.

Patrice Selly : « Aujourd’hui, je suis le Maire 
d’une commune qui a retrouvé une capacité 
d’investissement et des marges de manœuvre. 
Je tiens à remercier l’ensemble des élus de 
la majorité pour ce travail et ce bilan positif. 
Nous sommes parfaitement conscients qu’il 
y a encore des difficultés à résoudre mais 
nous continuerons à travailler en faveur de la 
population car nous avons la volonté de faire de 
Saint-Benoît, la Capitale de l’Est. » 

LA CANTINE
À PRIX RÉDUIT
C’est l’aboutissement d’une promesse de 

campagne du maire Patrice Selly : la cantine à 
prix réduit pour tous. Pour des raisons budgétaires, 
l’application de cette mesure s’est échelonnée sur 
plusieurs années (de 2021 à 2024).

Alors que les familles des tranches 1, 2, 3a, 3b, 4a ont 
déjà bénéficié d’une réduction de tarifs, le conseil 
municipal a adopté, le jeudi 11 avril, la baisse du 
prix des repas pour la dernière tranche de la grille 
tarifaire (4b). Ainsi, dès la rentrée d’août 2024, 
l’ensemble des 5 531 enfants scolarisés au sein des 
écoles publiques bénéficieront de la cantine quasi 
gratuite : les tarifs varient de 2 à 7 centimes d’euros 
maximum, en fonction du quotient familial.



À l’approche du cyclone et face au risque de crue 
centennale de la rivière des Marsouins, le maire 
a pris un arrêté d’évacuation de l’îlet Coco, pour 
assurer la sécurité des habitants.
La municipalité a également alerté les habitants sur 
un risque de submersion des digues au niveau de la 
partie basse du centre-ville. Fort heureusement, les 
crues observées n’ont pas atteint les niveaux attendus.
Le radier a été partiellement endommagé sur ses 
jonctions, mais la circulation a pu être rétablie 
rapidement grâce aux travaux menés par la Cirest.

Durant plusieurs jours, des milliers de foyers ont 
été privés d’électricité, certaines familles ont 

perdu l’intégralité de leurs denrées périssables.
Afin de soutenir les personnes et familles vulnérables 
ou en situation de précarité, la Ville de Saint-Benoît 
via son CCAS a mis en place une aide alimentaire 
exceptionnelle. Près de 2 000 demandes ont été 
accordées par le Centre Communal d’Action Sociale, 
grâce notamment aux aides débloquées par la Ville 
et le Département de la Réunion. Autre mesure 
d’urgence mise en place : la distribution de bouteilles 
d’eau dans les quartiers où celle-ci était impropre à la 
consommation.
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Cyclone Belal : Mesures exceptionnelles pour une situation inédite  

GESTION DE CRISE 

Du vendredi 12 au mardi 16 janvier 2024, un cyclone 
d’une rare ampleur a traversé l’île de la Réunion, 

sans épargner notre commune. Bâtiments, routes et 
particuliers ont subi de plein fouet les conséquences 
des vents et des fortes pluies de Belal. 

Pour rappel, dès le déclenchement de l’alerte rouge, 
le Plan Communal de Sauvegarde (PCS) a été activé 
et une cellule de crise a été mise en place en mairie 
afin de répondre au plus vite aux différentes priorités. 
Les centres d’hébergement et de vie ont été ouverts 
aux administrés ayant éprouvé le besoin de s’abriter 
dans un lieu sûr : 24 personnes ont été accueillies 
dans les centres et 4 personnes en centre de vie. Au 
total, 44 appels ont été comptabilisés par le Poste de 
commandement, essentiellement des personnes ayant 
eu besoin d’être rassurées. 

Avant même la levée de l’alerte rouge, les services 
techniques, aidés par des renforts de la sécurité civile, 
étaient mobilisés sur le terrain pour dégager les routes 
et sécuriser les différents secteurs impactés. L’état de 
catastrophe naturelle a été reconnu pour plusieurs 
communes, dont Saint-Benoît, pour les dégâts causés 
par les inondations, coulées de boue et submersions 
marines. Plusieurs mois ont été nécessaires pour 
effacer entièrement les traces du passage de Belal.

Évacuation préventive
de l’Ilet Coco

Mesures d’urgence : aide alimentaire et packs d’eau



Le vendredi 09 février, plusieurs élèves et 
membres du personnel communal de l’école 

maternelle et élémentaire André Hoareau ont été 
pris en charge par les services de secours suite à 
une série de malaises, sans gravité. Suspectant 
une intoxication à ce moment-là inexpliquée, le 
maire en concertation avec l’Éducation nationale 
a immédiatement ordonné la fermeture de l’école.

Malgré la mobilisation exceptionnelle de l’ensemble 
des partenaires (mairie, Atmo, ARS, Rectorat, Sdis), 
plusieurs semaines de fermeture ont été nécessaires 
pour trouver l’origine des intoxications. Des mesures 
ont été mises en place pour assurer au mieux la 
continuité de l’enseignement.

Un insecticide mis en cause

Le 16 février, des échantillons d’air ont été prélevés par 
l’observatoire de la qualité de l’air (ATMO), et envoyés 
en métropole, dans le cadre des investigations. Après 
deux semaines d’analyse, les résultats ont finalement 
révélé la présence, à l’intérieur des salles de classe, 
d’un insecticide (Fortex) normalement destiné à un 
usage extérieur. Ce produit aurait été utilisé, par 
erreur, à l’intérieur des classes lors la désinsectisation 
de l’école réalisée par une entreprise spécialisée 
mandatée par la Ville.
Une plainte contre X a été déposée par la mairie. 
L’enquête suit son cours pour déterminer les 
circonstances exactes de l’incident.

Mesures  d ’urgences  :  cont inui té 
pédagogique, service minimum d’accueil 
et cours délocalisés

Dès la fermeture de l’établissement scolaire, une 
continuité pédagogique « École à la maison » a été 
mise en place pour l’ensemble des élèves.
Grâce à un travail partenarial mené avec le Rectorat, 
la municipalité a également pu proposer un « Service 
Minimum d’Accueil » pour accueillir les enfants dont 
les deux parents travaillent. Si l’école élémentaire a 
pu rouvrir ses portes le 19 mars, l’école maternelle a 
nécessité une fermeture plus longue. En effet, malgré 
plusieurs opérations de nettoyage, les résultats du 
deuxième prélèvement ont révélé la présence encore 
importante du produit mis en cause. Le 12 avril, Patrice 
Selly a proposé aux parents d’élèves une solution 
provisoire pour permettre un retour en classes de leurs 
enfants. Courant avril, les élèves de maternelle ont 
pu reprendre les cours, en journée pleine, dans deux 
écoles voisines. 

Nettoyage profond des classes

Pendant ce temps, un nettoyage complet, du sol 
au plafond, des classes contaminées sera effectué. 
Tous les revêtements de sol et contreplaqués seront 
retirés pour procéder à un nettoyage profond de 
toutes les salles de classe. Un troisième prélèvement 
sera effectué par l’Atmo à l’issue de ce nettoyage 
pour s’assurer de la bonne qualité de l’air avant la 
réintégration des enfants.
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Le dimanche 24 mars, des affrontements entre 
bandes rivales ont perturbé la tranquillité des 

habitants de Bras-Fusil, dont certains ont vu leur 
véhicule dégradé. « Des agissements de voyous 
et des comportements irresponsables ! », a décrit 
le maire. 

Suite à cet événement, Patrice Selly a appelé le 
Président de l’AMDR, Serge Hoareau, à réunir les 
maires de La Réunion afin de réfléchir ensemble 
à des propositions concrètes pour lutter contre 
ce phénomène de violences qui touche plusieurs 
communes de l’île. Une quinzaine de maires ont 
répondu présent pour partager leurs expériences 
et proposer des pistes de solutions. Le 03 avril 
dernier, les élus se sont retrouvés en préfecture 
pour soumettre leurs propositions et réclamer plus 
de moyens au Préfet de La Réunion. En réponse, 
Jérôme Filippini, a assuré que des actions seraient 
menées aussi bien sur le volet répressif via les 
opérations « place nette », que sur le champ de la 
prévention, dans les communes concernées.
Récemment, Patrice Selly a également pu échanger 
avec le sénateur de Mayotte Said Omar Oili et le 
maire de Mamoudzou Ambdilwahedou Soumaila, 

jugeant nécessaire de « renforcer les synergies 

Violences urbaines à Bras-Fusil 

Intoxication à l’école André Hoareau

entre nos deux territoires pour apporter des 
solutions durables à ce problème structurel ».  

L’ensemble des acteurs se réunira au sein du 
Conseil Départemental de Sécurité et Prévention 
de la Délinquance (CDSPD) pour travailler à la 
mise en place d’un véritable plan d’action et de 
prévention pour lutter contre la recrudescence 
de ces violences à La Réunion. 

Volet social

De son côté, le président du Département Cyrille 
Melchior a apporté son soutien au maire de Saint-
Benoît en appelant l’État à agir davantage sur le 
contrôle des arrivées d’enfants isolés et à mettre 
en place plus de sanctions envers les délinquants. 

Lors de sa visite à Bras-Fusil, le président du 
Département a également annoncé une enveloppe 
de 1,5 M d’€ pour la médiation et la prévention dans 
les quartiers. En effet, des mesures doivent être 
prises à tous les niveaux et collectivement pour 
répondre efficacement et de manière durable à ces 
violences urbaines.

Bras-Fusil : la brigade
de gendarmerie est 
désormais opérationnelle
Très attendue, la nouvelle brigade de gendarmerie 

de Bras-Fusil, annoncée le 02 octobre 2023 par 
le Président de la République, a ouvert ses portes 
début mai dans les anciens locaux du cyber-base 
situés au rond-point des Quatre Bornes.

Six militaires couvrent désormais le secteur, sous 
l’autorité de la Compagnie de gendarmerie de Saint-
Benoît. Cette nouvelle brigade permettra de renforcer 
les actions de contrôle et de prévention auprès de 
la population afin de lutter de manière plus efficace 
contre la délinquance et rétablir la tranquillité publique 
dans le quartier.



Xi nian kule !
Le samedi 24 février, l’esplanade du front de 
mer de Saint-Benoît a accueilli les festivités du 
Nouvel an chinois organisées par l’Association 
bénédictine culturelle chinoise avec le soutien 
de la Ville.

Un rendez-vous festif, avec danses du dragon, 
du lion, costumes traditionnels et initiation 
aux arts martiaux pour commencer la nouvelle 
année comme le veut la tradition. L’événement a 
rassemblé cette année, des milliers de personnes 
sur l’esplanade du front de mer. C’était l’occasion 
pour beaucoup de découvrir la culture chinoise, 
entre autres, avec ses coutumes et ses folklores.  
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CULTURE

Saint-Benoît, terre du vivre-ensemble
Kaf, Chinois, Malbar, Zarab… toutes les communautés sont représentées à Saint-Benoît ! La municipalité met un point d’honneur à célébrer cette 

diversité culturelle et à promouvoir le vivre ensemble à travers les fêtes les plus importantes de leur calendrier.

Iftar partage

C’est devenu une tradition, durant le 
ramadan, les associations musulmanes de 

Saint-Benoît invitent les habitants à partager 
le repas de l’Iftar, dîner marquant la rupture 
du jeûne quotidien. 
Cette année, ces moments de partage et de 
rencontre ont été organisés à la maison de 
quartier de Bourbier les hauts et à la Mosquée 
Habibya. L’occasion de transmettre de belles 
valeurs de solidarité et de préserver notre vivre 
ensemble réunionnais !

Le dimanche 14 avril, la communauté tamoule 
a fêté l’arrivée de l’année 5125 !

À cette occasion, des festivités hautes en 
couleurs étaient proposées au grand public sur 
l’Esplanade du front de mer : village indien, holi 
holi, danses traditionnelles, ateliers, expositions, 
bal tamoul et pour la première fois : dégustation 
de massalé cabri dann fèy banane !

L’occasion pour le public de découvrir les 
traditions, coutumes et rites de la communauté 
tamoule.

Pouttandou vajtoukkal 
5125
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Pour sa deuxième édition, le concours de poésie 
« Fonnkers pou beaux parleurs » organisé par la 

Ville, en lien avec les établissements scolaires, a 
réuni une vingtaine de participants âgés de 9 à 16 
ans au cinéma Cristal. 

Le 20 mars dernier, nos apprentis poètes ont interprété 
le poème de leur choix, sur le thème proposé par le 
Printemps des poètes : La Grâce. Le jury composé de 
Anne Chane Kaye Bone, adjointe à la culture, Julie 
Robert, directrice de la médiathèque, Beurty Dubar, 
agri-conteur bénédictin et de l’auteur, compositeur et 
interprète Tias, a tenu compte de la fluidité, du rythme, 
de la puissance sonore mais aussi de la posture et de 
la capacité à transmettre des émotions. 

Le but de ce concours est de favoriser la pratique de la 
lecture mais aussi de révéler les talents bénédictins. A 
l’issue des présentations, plusieurs prix ont été décernés 
par le jury dans les différentes catégories. 

Catégorie “Élémentaire” : 
Lisa Ambroise (CE2 – École Raphael Elie - Meilleure 
interprétation), 
Emmanuelle Doquero (CM1 - École Raphael Elie - 
Meilleure œuvre originale), 

Eléa Gauvin (CM2 - École Raphael Elie - Coup de cœur du jury). 

Catégorie “Collège/lycée” : 
Saphira Dourouguy (3ème – Collège bassin bleu - 
Meilleure interprétation),
Daren Dourouguy (5ème - Collège bassin bleu - Coup de 
cœur du jury).

Bravo aux lauréats et à tous les participants pour 
leurs belles performances !

La culture au plus près des habitants
Toute l’année, la Ville met en place des 

spectacles et interventions dans les 
quartiers avec l’objectif de faire vivre la culture 
partout à Saint-Benoît pour que chacun puisse 
profiter de ce qu’elle a de plus beau à offrir !

La Ville de Saint-Benoît propose sans aucun 
doute un beau panel d’activités culturelles 
accessible à tous : cinéma, théâtre, salle de 
concert, conservatoire, médiathèques… et une 
trentaine d’associations culturelles qui sont 
une grande richesse pour la commune. Forte de 
ces nombreux atouts, la municipalité a fait de 

la culture un axe majeur de son développement 
et entend s’affirmer comme pôle culturel 
d’excellence au sein de la micro-région Est. 

Mais l’enjeu pour la commune est également 
d’aller chercher ceux qui ne franchissent pas 
les portes de ces structures ou qui s’interdisent 
ces moments par éloignement physique ou 
méconnaissance. Plusieurs outils et actions sont 
mis en place pour favoriser l’accès à la culture 
aux publics qui en sont éloignés, directement 
dans les quartiers, au plus près des habitants. 
Profitez-en !

La médiation culturelle
Au sein du service culturel, trois médiatrices 
mènent des actions diverses et variées (contes, 
ateliers créatifs, parents-enfants, spectacles…), 
sur site et hors les murs, dans les maisons de 
quartier, les écoles et les crèches, toujours avec 
l’objectif d’aller au plus près des publics éloignés.

Les spectacles Guetali
Dans le cadre du dispositif Guétali initié par 
la Région Réunion, chaque année, deux ou 
trois spectacles d’art vivant sont proposés 
gratuitement dans les quartiers. 

Le médiabus 
Le médiabus sillonne tout le territoire (quartiers, 
écoles, crèches) à la rencontre des habitants 
éloignés des médiathèques pour proposer des 
livres, des magazines, des DVD et des CD, à 
consulter sur place ou à emprunter !
Retrouvez le planning sur notre site internet 
www.saint-benoit.re

Saint-Benoît, terre de tournage, 
confirme son attractivité culturelle !

En mars dernier, la Ville de Saint-Benoit a 
accueilli sur ses terres l’équipe de tournage du 
film « L’affaire de l’esclave Furcy ». Adapté du 
livre de Mohammed Aïssaoui, ce biopic relate la 
bataille judiciaire, en 1817, de l’esclave Furcy pour 
faire valoir son statut d’homme libre.
Le maire Patrice Selly et son adjointe à la culture
Anne Chane Kaye Bone se sont rendus sur les lieux 
du tournage, pour saluer le réalisateur Abd Al Malik 
et les acteurs, parmi lesquels figure le jeune 
bénédictin Alban Ramsamy qui tient le rôle 
d’Auguste, neveu de Furcy. L’occasion de leur 
souhaiter tout le meilleur pour ce film historique 
retentissant dont la sortie en salle est prévue en 
2025.

La « Grande lessive » s’expose
à Saint-Benoît 

Événement international, la Grande lessive est 
une manifestation d’art participatif qui consiste 
à réaliser des œuvres artistiques (dessins, 
peintures, photos…) et à les exposer sur des fils 
tendus, comme une lessive. 
Cette année encore, près de 700 élèves saint-annois 
ont pris part à cette grande lessive sur le thème 
« Faire des bulles ». Le 21 mars, ils ont fièrement 
exposé leurs réalisations à Sainte-Anne, juste en 
face de l’office du tourisme. Les œuvres du grand 
public ont quant à elles été accrochées dans 
les jardins de la mairie. Plus d’une vingtaine de 
personnes ont répondu à l’appel à candidatures 
lancé par la Ville pour créer ensemble un bel arc-
en-ciel de couleurs dans le centre-ville.

La poésie en fond sonore dans les bus

Durant toute la quinzaine du Printemps des 
poètes (du 9 au 25 mars), les Bénédictines et 
Bénédictins ont pu retrouver des poèmes et 
fonnkèrs à lire ou à écouter aux arrêts de bus et 
même à l’intérieur des bus pendant leur trajet.
Six œuvres en français et en créole ont été diffusées 
dans les réseaux Car jaune et Estival offrant ainsi 
une belle parenthèse littéraire aux usagers !

En bref

Des poètes inspirants et inspirés par «La Grâce» 
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ÇA BOUGE À SAINT-BENOÎT 

Le mercredi 12 juin, notre Ville vivra un moment 
unique, historique et festif, avec le passage de la 

Flamme olympique ! Tout au long de son parcours, 
vous pourrez assister à des démonstrations de sport, 
des animations pour les jeunes et pour les familles…

La première torche du Relais de la Flamme Olympique 
de Paris 2024 sera allumée le 16 avril, selon la tradition 
antique lors d’une cérémonie dans le sanctuaire 
d’Olympie, en Grèce. Après une traversée de la 
Méditerranée à bord du célèbre trois-mâts Le Belém, la 
Flamme Olympique débutera son épopée en France, le 
8 mai 2024, et traversera 64 départements et territoires 
ultramarins. 

A La Réunion, la flamme passera par 8 communes, dont 
Saint-Benoît. Son parcours partira du stade Jean Allane 
pour rejoindre l’esplanade du front de mer où auront 
lieu des animations, avant de terminer sa course devant 
l’hôtel de ville. Des athlètes et champions réunionnais 
ainsi que des représentants de la société civile ont été 
proposés au Comité d’Organisation des Jeux Olympiques, 
pour participer au relais de la Flamme. Au total, ce sont 12 
relayeurs qui se transmettront la Flamme sur le tronçon 
de notre Ville, sur une distance de 2,8km (200 mètres 
par relayeurs). Trois personnalités du monde sportif 
bénédictin font partie des relayeurs sélectionnés : 
Frédéric Samsora, président de la Stasa, Catherine 
Fontaine, présidente de l’association Handistraction 
et Mickael Burel, champion de tennis ballon. Avec eux, 
nous comptons sur votre présence pour faire de cette 
journée, un moment unique, historique et festif !

La Flamme olympique traversera notre Ville !

Catherine FONTAINE
(à gauche)

Mickaël BUREL
(au centre)

Frédéric SAMSORA

plus d' informations sur www.saint-benoit.re
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Retour en images sur les derniers événements !

Pause transat
Cet événement riche en propositions attire le public familial ! Deux éditions ont eu 

lieu au premier semestre, rendez-vous le samedi 10 août pour la prochaine Pause 
transat !

Marché paysan 
Des produits péi en vente directe du producteur au consommateur, c’est tous les 

2èmes dimanches du mois au marché paysan de Sainte-Anne ! Voici les prochaines 
dates du marché : 21 juillet, 11 août, 8 septembre, 13 octobre et 10 novembre.

Allon bat carré 
La Rivière des roches
Près de 400 personnes sont venues profiter des 

activités nautiques proposées sur les berges de la 
Rivière des roches le dimanche 14 avril !
D’autres éditions seront mises en place cette année, 
tenez-vous informés sur la Page Facebook de la ville ou 
sur le site internet www.saint-benoit.re. 

Le Crédit Mutuel donne le 

Fête de  
la musique

fetedelamusique.fr 
#FeteDeLaMusique 21 juin—2024
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La Maison de quartier de la Confiance enfin rénovée !

KOTÉ KARTIÉ

Abandonnée depuis près de 6 ans, la maison de 
quartier de la Confiance va rouvrir ses portes aux 

habitants et associations bénédictines après plusieurs 
mois de travaux.

Quatre mois de travaux ont été nécessaires pour réhabiliter 
entièrement la maison de quartier : électricité, plomberie, 
carrelage, peinture intérieure/extérieure, faux plafond, 
accès PMR, pose de filets sur le plateau vert… Coût total 
de l’opération : 130 000€. Le lieu sera mis à la disposition 
des associations bénédictines qui proposeront des activités 
culturelles et sportives aux habitants.

Un agent de développement accueillera prochainement 
les usagers. Il aura pour mission de veiller au bon 
fonctionnement de la maison de quartier, de gérer son 
planning d’occupation et de l’animer ! 

L’inauguration de la maison de quartier est prévue le 
samedi 25 mai de 13h à 17h, en présence de Léa Churros 
à l’occasion de l’Ambians dann kartié. Venez nombreux !

Chasse aux œufs : 
À l’occasion des fêtes de pâques, les marmailles sont 
allés à la pêche aux œufs dans plusieurs quartiers de la 
commune grâce aux animations mises en place par les 
agents de développement, comme ici à Petit Saint-Pierre. 

Concours de karaoké dans 
les quartiers, c’est reparti !
Après le succès de la première édition, le concours « La 
plus belle voix de mon quartier » fait son retour à Saint-
Benoît. Les auditions auront lieu jusqu’au mois d’août au 
sein des maisons de quartier. Si vous êtes du genre à rêver 
de The voice ou à chanter sous la douche, n’hésitez plus ! 
Inscrivez-vous aux prochaines auditions pour tenter de 
devenir la plus belle voix de votre quartier. 
Plus d’informations sur notre site internet : www.saint-
benoit.re ou auprès de votre agent de développement.

Toute l’année, la caravane de l’animation sillonne 
les quartiers prioritaires pour proposer diverses 

activités sportives, culturelles et/ou de bien-être à 
toutes les catégories d’âge, comme ici à Bras-Fusil !

Prochains arrêts de la caravane :
MJC Bambous-Girofles :

(11 juin, 1er octobre, 19 novembre), 
Résidence Europe :

(22 mai, 19 juin, 9 octobre, 26 novembre), 
Petit Saint-Pierre :

(28 mai, 9 juillet, 30 octobre), 
Bras-Fusil :

(5 juin, 17 septembre, 5 novembre),
Beaufonds :

(2 juillet, 25 septembre),
Fragrance ou Atalante :

(11 septembre),
Esplanade du front de mer :

(5 août),
Bassin bleu :
(15 décembre).

Caravane de l’animation
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La 5e édition de l’Odhirathon s’est déroulée le 
dimanche 10 mars, à Sainte-Anne, sur le site du 

Bassin Bleu. L’événement était organisé par l’Aurar en 
partenariat avec les services de la Ville, à l’occasion 
de la Journée mondiale du rein.

Le public présent est venu à la rencontre des équipes 
de l’Aurar (Pôle néphrologique Est, Karavan Odhir) et des 
partenaires du Village Santé (Etap Santé, France Rein 
Océan Indien, Service d’hémodialyse du GHER, Agence de 
Biomédecine, associations de quartier, etc). Cette journée 
conviviale a permis de sensibiliser le public à la prévention 
des maladies chroniques, l’importance du don d’organe, tout 
en fédérant les professionnels de santé de chaque structure.

Cette manifestation s’inscrit parfaitement dans l’une 
des ambitions du Contrat Local de Santé (CLS) de la Ville 
de Saint Benoît, qui est de se rendre au plus près de la 
population pour informer, prévenir et permettre le dépistage 
des maladies ODHIR (Obésité, Diabète, Hypertension et 
Insuffisance Rénale) qui touchent 20% de la population 
réunionnaise.

SANTÉ - SENIORS

Journée Internationale des Droits des Femmes
Le 4 mars 2024, la France est devenue 

le premier pays au monde à inscrire 
explicitement dans sa Constitution l’Interruption 
Volontaire de Grossesse (IVG), une avancée 
majeure en faveur du droit des femmes à 
disposer de leur corps. 

À l’occasion de la Journée internationale des Droits 
des femmes, la Ville de Saint-Benoît organisait le 
8 mars dernier une journée de sensibilisation à la 
maison de quartier de Bras-Canot. Au programme, 
un sobatkoz animé par l’association des Voix de l’Est 
et des initiations aux techniques de self-défense. 
La journée s’est clôturée par la projection d’un 
documentaire sur les femmes bénédictines ayant 
marqué le territoire à travers leurs actions. Un bel 
hommage aux fanm couraz de notre commune !

Odhirathon Tour au bassin bleu

Pour un service public de proximité et plus 
de commodité pour les habitants, le Centre 

communal d’action sociale et ses partenaires 
sociaux assurent dorénavant des permanences dans 
les quartiers, selon un calendrier précis.
Sur place, vous pourrez bénéficier des différents services 
du CCAS : accueil, écoute, information sur vos droits, 
aides aux démarches administratives, renseignements 
divers, etc. Ces permanences sont ouvertes à tous les 
publics, sans rendez-vous. La prochaine aura lieu à la 
Maison de quartier de La Confiance le 28 mai de 8h 
à 12h.
Plus d’informations au 0262 50 88 24 ou sur la page 
Facebook CCAS de Saint-Benoît.

CCAS i vien koté zot kaz !
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Le campus connecté recrute ses étudiants

Le campus connecté c’est quoi ?

Le campus connecté est un lieu d’études permettant de 
suivre n’importe quelle formation à distance : DU, DAEU, 
BTS, Licence, Master, diplôme d’ingénieur... Les étudiants 
inscrits au campus connecté bénéficient des espaces 
individuels et collectifs, du matériel informatique, de la 
connexion wifi et de l’accompagnement individualisé de la 
part du tuteur. 

Qui peut s’inscrire au campus connecté ?

Le campus est ouvert à toute personne souhaitant étudier 
post bac : les bacheliers, les étudiants désireux de changer 
de filière, les personnes souhaitant reprendre des études à 
tout âge ou encore les personnes ayant quitté le système 
scolaire sans diplôme et qui souhaitent reprendre leur 
avenir en main, les personnes en situation de handicap. 

Pourquoi étudier dans un campus connecté ? 

Les avantages d’étudier dans un campus connecté 
sont multiples ! Vous pouvez suivre, près de chez vous, 
des études dans le domaine de votre choix : toutes les 
formations disponibles à distance par un établissement 
situé sur le territoire français sont accessibles par le biais 
du campus connecté ! Vous pouvez définir votre présence 
sur le campus selon vos disponibilités. Vous pouvez ainsi 
combiner études et travail, études et vie de famille, 
études et activités sportives et culturelles… Vous pouvez 
bénéficier de l’accompagnement d’une tutrice, avant tout 
pour vous guider et vous épauler, pour vous aider à trouver 
votre rythme, votre équilibre.
Vous souhaitez effectuer vos études supérieures dans 
un cadre innovant et stimulant ? Contactez le campus 
connecté par mail : villageconnecte@ville-saintbenoit.
re ou par téléphone 0262 50 88 00 poste 369.

INSERTION

Situé rue Pierre Benoît Dumas, dans les anciens locaux de la CCIR, le campus connecté de Saint-Benoît propose de 
suivre des études supérieures à distance dans un lieu d’apprentissage convivial et connecté.

Des ateliers numériques 
pour les jeunes 
Dans le cadre de sa mission d’accompagnement 
au numérique, la Ville organise régulièrement 
des ateliers à destination des jeunes pendant les 
vacances scolaires.
Ainsi, au mois de mars, 8 jeunes bénédictins, âgés de 
8 à 13 ans, ont pu s’initier au codage lors de l’atelier 
FABLABS organisé au Village connecté de Saint-Benoît, 
en partenariat avec Orange Digital Center. Ils ont pu 
découvrir les métiers à la croisée du numérique par 
le « faire », en intégrant des défis environnementaux 
et procéder à des impressions 3D. 
D’autres ateliers sont organisés toute l’année, pour plus 
d’informations contactez le 0262 50 88 00 poste 860.

Depuis l’ouverture de l’espace France services, deux 
conseillères accompagnent les habitants dans leurs 
démarches administratives et vers l’autonomie 
numérique.
En collaboration avec la CGSS, un atelier collectif a été 
mis en place pour permettre aux usagers d’apprendre 
à utiliser leur compte Ameli.fr depuis un ordinateur ou 
un smartphone et découvrir tous les services en ligne. 
D’autres ateliers thématiques seront organisés 
prochainement. Plus d’informations au 0262 21 82 81.

Le Régiment du service militaire adapté (RSMA) de La 
Réunion est devenu au fil des années un acteur majeur 
de la formation et de l’insertion professionnelle des 
jeunes.
Chaque année, le RSMA part en tournée sur toute l’île 
pour aller à la rencontre de son public. Le 27 février 
dernier, une trentaine de jeunes bénédictins âgés de 
18 à 25 ans ont eu l’opportunité d’échanger avec leurs 
équipes et de découvrir les 38 formations proposées 
dans une demi-douzaine de filières différentes : de quoi 
susciter des vocations !
Plus d’informations au 0262 50 88 00 poste 860.

Dans le cadre de sa mission d’accompagnement vers 
l’emploi et l’insertion, la Ville a mis en place une 
action de remobilisation des bénéficiaires du RSA à 
travers la mise en œuvre d’un parcours d’insertion 
par l’initiative.
Ce dernier a permis à 9 femmes bénédictines de 
préparer et d’obtenir le certificat Sauveteur Secouriste 
du Travail (SST), de s’initier au numérique et d’acquérir 
et/ou de développer des compétences personnelles et 
professionnelles. 

… et pour le grand public

Le RSMAR recrute
ses futurs stagiaires !

Action de remobilisation et 
d’insertion des bénéficiaires du RSA

En bref

Les rendez-vous Info jeunes

Située dans un bâtiment de l’Hôtel de ville, la 
structure Info jeunes de Saint-Benoît est un 

espace d’accueil gratuit et anonyme, ouvert aux 
publics à partir de 15 ans. Organisé dans un réseau 
labellisé, ce service a pour rôle d’accompagner les 
Bénédictines et Bénédictins dans leurs démarches 
quotidiennes et dans leurs projets d’insertion. Toute 
l’année, la structure met en place les « Rendez-vous 
Info jeunes » pour vous informer et vous aider dans 
vos projets. Retrouvez ci-dessus le planning.
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RENCONTRE 

Originaire de Saint-Benoît, Elvire Teza a marqué 
l’histoire en devenant la première française à 

atteindre une finale olympique en gymnastique 
artistique. En plus de cet exploit, elle a également 
laissé son empreinte dans le milieu du sport avec 
un mouvement à la poutre qui porte son nom. 
Récemment, la Bénédictine a été choisie par la 
fédération française de gymnastique pour porter la 
flamme olympique, le 12 juin prochain sur notre île.
 
Comment est née cette passion pour la gym ?

Tout a commencé lorsque je regardais les Jeux 
olympiques de Séoul, en 1988, à la télé. A l’époque, 
j’avais 7 ans, je ne faisais pas du tout de gym mais 
j’aimais reproduire certains mouvements que je voyais 
à la télé dans mon jardin ! Au bout d’un moment, mes 
parents ont décidé de me mettre dans un cadre un peu 
plus sécurisé (rires) et leur choix s’est porté sur le club 
de la JSB GYM, qui était le plus proche de chez nous. 
J’y suis restée pendant 4 ans.

Racontez-nous vos débuts.

C’est Jacky Martin, le premier éducateur sportif, qui m’a 
accueillie au gymnase des Marsouins. Dès les premières 
séances, il a vu que j’avais du potentiel et ensuite, tout 
est allé très vite. J’ai passé ce qu’on appelait, à l’époque, 
les soleils de bronze, d’argent et d’or ; c’était le système 
de détection chez les jeunes élites de la Réunion. J’ai 
intégré le groupe « performance » de la JSB GYM avec 
Chantal Cassan, comme entraineur. Étrangement, je n’ai 
jamais gagné de titre de championne de La Réunion ; 
j’étais toujours deuxième, mais c’était suffisant pour me 
qualifier pour mes premiers championnats de France 
en 1991. 

Dans quelles conditions avez-vous été amené à 
quitter la Réunion ?

En 1992 (j’avais 11 ans), mon entraineur m’a proposé 
de faire un stage au pôle France de Marseille. Là-bas, 
j’ai été détectée par des entraîneurs chinois, qui sont 
ensuite devenus les entraîneurs de l’équipe de France 
féminine. Ils m’ont proposé de rentrer dans le parcours 
pour intégrer la structure d’entraînement. J’ai été la 
première fille réunionnaise à tenter cette expérience ! 
Quatre ans plus tard, je participe à mes premiers Jeux 
Olympiques en 1996, puis aux deuxièmes en 2000.

Quel(s) souvenir(s) gardez-vous de ces deux 
compétitions ? 

C’est difficile de répondre à la question avec un seul 
souvenir ! Il y a la compétition en elle-même bien 
sûr, mais il y a aussi toute la préparation en amont 
avec l’équipe nationale d’entraînement. Souvent, je 
parle aussi de la cérémonie d’ouverture d’Atlanta 
avec l’ensemble de l’équipe de France, et le discours 
de Martin Luther King qui résonne dans le stade. Ce 
sont des petits flashs comme ça qui resteront toujours 
gravés…

Quels ont été vos résultats en 1996 et en 2000 ?

A Atlanta, en 1996, on fait 8e par équipe et je termine 
16e en individuel. À Sydney, on refait 8e par équipe. Puis, 
je deviens première Française à accéder à une finale 
olympique en gymnastique artistique féminine : je fais 
8e en finale.

Plusieurs mouvements portent votre nom dans le 
code de pointage. Comment cela arrive ?

J’ai déposé quatre éléments au total : deux à la poutre 
et deux aux barres asymétriques. Le mouvement 

le plus connu « le Teza », en position transversale à 
la poutre, est parti d’une faute technique ! C’est  le 
Comité technique international qui autorise l’entrée du 
mouvement dans le code de pointage, en fonction de 
certains critères. Pour cela, il faut que le mouvement 
soit réalisé en compétition officielle (en championnat 
du monde ou aux Jeux olympiques) et qu’il soit réussi 
à ce moment-là. J’ai validé le premier élément à la 
poutre au Japon (1995) !

Après les JO de Sydney, alors âgée de 19 ans, vous 
décidez de mettre un terme à votre carrière. Qu’est-
ce qui vous a décidé ? 

Ce qui m’a décidé, c’est que j’avais déjà fait des jeux 
olympiques. Mon objectif premier était de partir en 
France pour ça ! Avant les jeux de Sydney, j’étais déjà 
à l’université. C’est compliqué de tout concilier car, 
à l’époque, il n’y avait pas d’aménagement scolaire 
pour les sportifs de haut niveau. Pour mes parents, 
ça a toujours été très important de garder l’avenir 
professionnel en tête. Donc, je me suis dit que si 
j’arrivais à atteindre mon objectif, celui de me qualifier 
pour la finale olympique, je passerais à autre chose et 
me concentrerai sur ma reconversion. J’ai eu la chance 
d’avoir des entraîneurs à l’écoute et ma fin de carrière 
s’est bien passée parce qu’elle était préparée.

Comment s’est passé le retour à la vie normale ?

Je n’avais pas vraiment d’idée sur ma reconversion. 
J’étais inscrite en STAPS mais je me suis rendue compte 
que ce n’était pas pour moi d’être prof en établissement. 
J’ai passé mes brevets d’État d’éducateur sportif. Je me 
suis orientée vers le professorat de sport et j’ai eu mon 
concours en 2005. De 2005 à 2016, j’étais conseillère 
technique sportive auprès de la Fédération Française 
de gymnastique, à la préparation des équipes de 
France jeune. En 2017, je suis rentrée à la Réunion et 
depuis mon retour, je suis à la Délégation Régionale 
Académique à la jeunesse, à l’engagement et au sport. 

Comment avez-vous appris que vous aviez été 
sélectionnée pour porter la flamme ? Qu’avez-vous 
ressenti ?

C’est un ami journaliste guadeloupéen qui m’a envoyé un 
message de félicitations et j’ai répondu « pourquoi ? » ! 
Et il m’a envoyée le lien de l’article ! A ce moment précis 
on ressent beaucoup de fierté et on peut dire que la 
boucle est bouclée. Je suis fière de porter la flamme, les 
valeurs olympiques et mettre en avant cette discipline 
et l’apporter à la Réunion. 

Après Elvire Teza et Marine Boyer, diriez-vous que 
Saint-Benoît est un bon vivier de gymnastes ?

Oui bien sûr ! la JSB GYM est un club historique de 
la Réunion ! Moi j’ai connu l’ancien gymnase et à 
l’époque, pour nous, il était destiné aux plus grands. Il 
y a toujours une grande volonté et j’espère que ce sera 
toujours le cas, notamment pour les jeunes.

Quels conseils donneriez-vous aux jeunes sportifs 
qui visent le haut niveau ? 

Le message que je veux leur faire passer c’est qu’il 
est important d’avoir des modèles pour se donner la 
motivation, le courage et qu’ils sachent que tout est 
possible, tout est réalisable ! Il faut s’impliquer à fond 
dans ses projets, se faire confiance et garder en tête 
qu’il est important d’avoir un double projet, un projet 
professionnel en dehors de la carrière de sportif. On 
est plus performant lorsqu’on a à côté quelque chose 
qui nous intéresse sur le plan privé.

JO 2024 : Elvire Teza portera la flamme 
olympique à la Réunion
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TRIBUNES

LES GROUPES POLITIQUES S’EXPRIMENT SOUS LEUR RESPONSABILITÉ DANS LE CADRE DES DISPOSITIONS PRÉVUE PAR LA LOI N° 2002-276 
DU 27 FÉVRIER 2002 RELATIVE À LA DÉMOCRATIE DE PROXIMITÉ.
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TEXTE NON PARVENU

Un bouclier social pour tous !

Nous avons à plusieurs reprises dénoncer les hausses constantes de prix 
à La Réunion qui mettent considérablement à mal le pouvoir d’achat des 
Réunionnais et des Bénédictins. Aujourd’hui, la spirale inflationniste vient 
encore frapper l’ensemble de notre territoire.

Se déplacer, se loger, se nourrir, se soigner, cela a un coût plus cher à 
La Réunion qu’en métropole. Pour faire face à ces hausses constantes 
des prix, nous avons réellement besoin à ce que des propositions et des 
solutions concrètes soient prises urgemment afin de maintenir le pouvoir 
d’achat des Réunionnais et des Bénédictins.

Le social, c’est d’abord vivre et mettre en commun, mais aussi améliorer les 
conditions de vie de toutes et de tous. L’action sociale est en mouvement 
permanent, c’est ce qui fait sa force et sa modernité. C’est pourquoi, à 
Saint-Benoît, nous croyons fermement en la force des initiatives citoyennes. 
Nous sommes, en effet, convaincus que le développement social réside 
dans l'implication active de ses membres.

Le CCAS de notre commune est au cœur de multiples enjeux économiques, 
sociaux et sociétaux. Toutes ces évolutions ont un impact sur notre 
territoire bénédictin qu’il s’agit d’anticiper afin de répondre aux besoins 
d’équipements et de services sociaux de proximité qu’elles engendrent.

Lors du dernier Conseil municipal nous avons, avec mon équipe municipale 
et moi-même, décidé d’augmenter le budget du CCAS afin d’accentuer sa 
politique d’action sociale en faveur des plus démunis. Oui, chaque initiative 
citoyenne contribue à tisser des liens plus forts au sein de la population. 
D’autres initiatives sont aussi menées quotidiennement dans les maisons 
de quartiers qui démontrent l’importance de disposer d’espaces de vie 
sociale.

Nous souhaitons impulser de nouvelles dynamiques au bénéfice des 
personnes et des familles au service desquelles, ensemble, nous nous 
trouvons et ce, dans tous les champs de nos politiques sociales.

Nous poursuivons la mise en place d’une carte prépayée et pré-alimentée, 
rechargeable à distance et ne nécessitant pas de manipulation d’argent, 
l’ouverture prochaine d’une épicerie sociale, de colis alimentaires pour 
répondre à une pauvreté de plus en plus forte des familles bénédictines 
et nous priorisation l’accompagnement des personnes âgées et isolées.

Ensemble, soyons les architectes du développement social local. Chacune 
de vos contributions, chaque initiative citoyenne, chaque idée partagée, 
constitue une pierre ajoutée à l'édifice de solutions adaptées aux 
spécificités de nos territoires.

L’action sociale est moderne et nous avons confiance en l’équipe du CCAS 
de Saint-Benoît pour continuer à en être les ambassadeurs au quotidien !

TEXTE NON PARVENU
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SINCÈRES CONDOLÉANCES

Numéros utiles • Centre de vaccination COVID-19 : 02 62 72 04 04
• GHER : 0262 98 80 00
• Enfance en danger : 0 800 22 55 55
• Maltraitance des personnes âgées
ou handicapées : 39 77 / 02 62 41 53 48
• Drogue, alcool, tabac, SIDA : 0 800 23 13 13
• SOS SIDA : 0 800 84 08 00
• Pharmacie de garde : 32 37
• Ligue contre le cancer : 02 62 20 12 11
ou 06 92 88 76 29 
• Association prévention suicide : 
02 62 35 69 38 ou 0 800 62 01 62
• Point info santé : 02 62 58 56 44
• SOS Joueurs : 09 69 39 55 12
• Alerte prévention radicalisation : 0 800 005 696
• Croix rouge : 02 62 50 52 99

• Fourrière intercommunale : 02 62 46 06 49
• Mairie annexe de Ste-Anne : 
0262 51 03 30 ou 0262 51 40 78
• Passeport / Pièce d’identité / État civil : 
02 62 50 88 00
• Urbanisme/Habitat : 0262 50 88 44
• Services des Affaires scolaires : 02 62 50 88 32
• Service restauration scolaire : 02 62 50 88 23
• Service jeunesse : 02 62 50 88 25
• Service Petite enfance : 02 62 50 92 05
• Point justice : 02 62 50 15 42
• Point Information Jeunesse : 
02 62 50 88 00 (poste 860)
• CCAS : 0262 50 88 24
• Arrêtons les Violences : 3919

• Mairie de St-Benoît : 02 62 50 88 00
• Police municipale : 02 62 47 79 90
• Astreinte en cas d’urgence : 
• Astreinte Décès : 06 92 76 00 06
• Astreinte du CCAS : 06 93 91 11 17

• Samu : 15 / 112
• Pompiers : 18
• Gendarmerie : 17

© DJIMI

Lors de perte d’un proche la Ville de Saint-Benoit s’engage à vous accompagner, vous conseiller, mais surtout à vous soulager de toutes les démarches administratives. La 
Ville de Saint-Benoit vous apporte son soutien par le biais d’un Service d’Accompagnement Funéraire (SAF) chargé d’offrir un accompagnement global dans la réalisation 
des démarches administratives lors de la survenance du décès et après le décès. Le SAF est l’interlocuteur privilégié. En plus d’une aide efficace, une réponse fiable sera 
apportée à toute question. 

Dès l’établissement du certificat de décès par un médecin, le SAF se tient à votre disposition au numéro suivant : 02 62 50 88 00 de 8h00 à 16h00 
du lundi au jeudi et de 8h00 à 11h45 le vendredi. En dehors de ces plages horaires, un service d’astreinte est joignable au : 0962 760 006 ou au 0693 010 102

Adieu Madame Ako
Henriette Siam Tsieu plus connue 
sous le nom de « Madame AKO » 
s’en est allé. Âgée de 89 ans, elle avait 
ouvert avec son mari le libre-service 
Siam Tsieu de l’avenue Jean Jaurès 

Janvier

Bressure Vve Cochard Noëla
Dubel Agnès
Etienne Ep Paris Marie Innocente
M’tima Marius Andre
Lebeau Henri Alexandre
Pothin Vve Hoareau Suzette Therese
Armand Alain Francois Martin 
Tugar Vve Exil Eliane
Francoise Isidore Francois
Chetty Jean Bruno 
Valentin Jean Max
Verdier Mery
Gauvin Suzette Rose-Line
Desire Germain Charles
Payet Gilbert Raphael
Mardemoutou Christiane Odette Laure
Aboukir Pascal Jean Francois
Ferrere Vve Baillif Marie Eliette
Leclercq Michel Daniel
Arnoux Vve Legros Marie Anne Rita Celine
Philippe Jean Marie

Lebon Marie Julie Celine
Lacpatia Jeanne
Arzeux Carmen Marie-Line
Tatoue Jean-Hugues
Payet Vve Turpin Marie Alice

Février

Jean Francois Henri
Wan Wac Tow Roland
Iva Marcel
Techer Jean Paul
Carron Vve Baillif Marie Sylvie
Alanoix Francois Raymond
Salah-Aly Raymond
Felicite Jean Maximin
Rossignol Jean Hugues
Bonnin Leon Marcel
Tolsy Marie Gilenne
Moreau Walter
Guezelot Henri Michel
Royer Louis Jean-Baptiste
St-Martin Vve. Girault Felicie
Clain Ep Marianne Marie-Noëlle
Erudel Ép. Mathieu Haydee Marie Claude
Fontaine Grégoire
Albuffy Félix
Renoust Jean-Luc Serge Jacques
Fontaine Éric
Posé Marie Lisette Micheline
Grondin Vve Acquier Marie Juliette
Boulley Gérard Georges
Barret Yves Joseph
Grondin Guy Thérèse Elie Joseph
Henriette Marie Barbara
Turpin Henri Claude
Cavalié Vve M’couezou Suzy Jenny
Rivière Marie Rita

Mars

Euphrasie Vve Nagama Marie Ida
Arnoux Vve De Fondaumiere Marlène Danielle
Fontaine Turel Meysson
Pirama Vve Alamele Lydie Thérèse
Butchle Jean-Yves
Poreau Roger Emmanuel
Robert André Louis
Foudrin Yvonne
Abdallah Arham
Selly Hubert
Chane-Ting-Sang Chane-Soune
Taïle Noël Max
Haw-Dock Dian Vve Siam-Tsieu Henriette
Damour Jean Michel Marie André
Abdallah Abdoul-Anzize
Oviode Vve Boudoux Marie Marguerite

Avril

Efferma Kilyam
Henry Georges Virgile
Rotrou Marcely
Ganofsky Michael Jean Christophe
Lavanille Huguette Marie Doxile
Adavamis Marie Alexia
Hoareau Ep Lebeau Marie Edwige
Elnivent Jean Leo
Madiouma Joseph Lucay
Jacob Marie Olive
Picot Vve Fruteau Valerie Therese
Chane Yock Nam Henri
Ali Zayrah
Payet Francois Marcel Jacques

au début des années 50. La Ville de Saint-Benoît se 
joint aux Bénédictines et Bénédictins pour saluer la 
mémoire d’une femme chaleureuse et généreuse 
qui a contribué, pendant plusieurs décennies, à 
l’attractivité commerciale du centre-ville.
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stands commerçants, Manèges, animations,
concerts, espace de restauration

de 15h00 à 22h00 Centre-Ville de Saint Benoit


